



La coalition *Bone and Joint Decade* • 2000 – 2010 *Pour la prévention et le traitement des maladies squeletto-musculaires*

COMMUNIQUÉ

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE
Le 9 octobre 2002

Porte-parole : Amye Leong,
+33 622 65 7032 ou AmyeLeong@aol.com

Les nations s'unissent pour contrer l'incidence croissante des maladies squeletto-musculaires

Les nations participent à la semaine de sensibilisation de la coalition *Bone and Joint Decade*, du 12 au 20 octobre

[LUND, SUÈDE Le 9 octobre 2002 – Plus de 400 millions de personnes dans le monde sont aujourd'hui aux prises avec les douleurs chroniques et l'invalidité associées aux maladies des articulations, à l'ostéoporose, aux maladies de la colonne vertébrale et aux traumatismes du système squeletto-musculaire --- malheureusement trop répandus, ces problèmes coûtent cher et isolent les personnes atteintes. Reconnaisant cette situation décourageante, les gouvernements de 44 nations et 750 organisations ont décidé d'appuyer la coalition *Bone and Joint Decade 2000-2010* et s'unissent pour organiser des activités de sensibilisation et d'éducation au cours de la semaine de sensibilisation de la coalition *Bone and Joint Decade*, du 12 au 20 octobre.

Soutenue par les Nations Unies, l'Organisation mondiale de la santé, le Vatican, 44 gouvernements et plus de 750 organisations, la coalition *Bone and Joint Decade (BJD)* est une importante organisation mondiale qui a pour mandat d'accroître la sensibilisation et l'éducation et de promouvoir la recherche afin de combattre les maladies squeletto-musculaires, reconnues comme *le* problème des soins chroniques du nouveau siècle. L'arthrite et les maladies squeletto-musculaires constituent déjà l'une des principales causes d'invalidité, d'absentéisme au travail et d'hospitalisations. Au cours des vingt prochaines années, les tendances démographiques continueront d'intensifier les répercussions que les maladies des articulations et des os auront sur la société; les autorités de la santé prévoient que, d'ici 2020, le nombre de personnes atteintes pourrait augmenter de 50 % pour atteindre 570 millions à l'échelle mondiale.

Pour lutter contre cette tendance croissante, 41 pays se sont réunis à Rio de Janeiro afin de signer une déclaration mondiale pour accroître la sensibilisation, donner des moyens d’agir aux patients, promouvoir des moyens de prévention et des traitements rentables, accroître la compréhension grâce à la recherche, promouvoir l’éducation et la formation des professionnels de la santé et faciliter la coopération entre les gouvernements, les organisations non gouvernementales, les universités, les entreprises et les médias.

Voici certaines des activités qui auront lieu au cours de la semaine de sensibilisation : conférences de presse nationales; séminaires à l’intention du public et des professionnels de la santé soutenus par le gouvernement; remises de prix nationaux pour la conception d’installations facilement accessibles; tribunes téléphoniques pour les patients; matériel éducatif; tests gratuits pour déterminer la densité minérale osseuse; entrevues à la radio et à la télévision; ultrasons des os; évaluations des risques d’ostéoporose, chasses au trésor pour les enfants; dîners riches en calcium; services d’écoute téléphonique pour répondre aux questions concernant les os et les articulations; renseignements sur la nutrition des jeunes enfants et trousse d’information destinées aux hôpitaux et aux centres d’accueil pour les personnes âgées.

La semaine de sensibilisation commence par la journée mondiale de l’arthrite, le 12 octobre. Pour marquer officiellement le soutien de la Chine à la coalition *Bone and Joint Decade*, en cette journée mondiale de l’arthrite, le vice premier ministre et le ministre de la Santé de la Chine assisteront au symposium scientifique spécial pour les divers spécialistes s’intéressant aux maladies des articulations.

Le 16 octobre, soit la journée mondiale de la colonne vertébrale, le Japon offrira des conférences prononcées par plus de 50 médecins sur les douleurs au dos et la réadaptation des personnes handicapées.

Les traumatismes squeletto-musculaires intéressent grandement la coalition *Bone and Joint Decade*; en effet, les accidents de la circulation augmentent et atteignent un taux épidémique, et cette augmentation est plus rapide dans les pays développés. Le 17 octobre, soit la journée mondiale des traumatismes, on annoncera que l’OMS consacra la journée mondiale de la santé, le 7 avril 2004, à la sécurité routière à l’échelle mondiale. Chaque pays participant organisera ensuite des initiatives à l’échelle nationale.

« Investissez dans vos os : prévenez la première fracture », tel est le message de la journée mondiale de l’ostéoporose, qui se tiendra le 20 octobre. Pourquoi mettre l’accent sur la

prévention de la première fracture? Pour éviter que cette fracture n'entraîne d'autres fractures, c'est ce que l'on appelle « l'effet de cascade »; il s'agit en effet d'un risque important puisqu'une femme sur cinq souffrant d'une première fracture vertébrale aura probablement une autre fracture au cours de l'année qui suit. En raison des coûts élevés de l'hospitalisation et des traitements, il est plus rentable pour les services de soins de santé publics et les compagnies d'assurance de prévenir la première fracture que de traiter les fractures.

Selon le professeur Lars Lidgren, M.D., président du comité directeur international de la coalition BJD, de telles initiatives permettront de réduire de façon significative les taux de mortalité et d'invalidité attribuables aux maladies des os et des articulations.

La coalition *Bone and Joint Decade* est une organisation indépendante, mondiale et sans but lucratif qui a pour mission d'améliorer la qualité de vie, sur le plan de la santé, des personnes atteintes de maladies des os et des articulations et ce, à l'échelle mondiale. Il s'agit de l'organisation-cadre par l'entremise de laquelle les réseaux d'intervention nationaux, les sociétés médicales, les groupes de défense des patients, les gouvernements, l'industrie et les chercheurs travaillent en partenariat afin de provoquer des changements (1) en sensibilisant davantage la population sur le fardeau croissant des maladies squeletto-musculaires sur la société; (2) en donnant aux patients les moyens de participer à leurs propres soins; (3) en faisant la promotion de moyens de prévention et de traitements rentables, et (4) en menant des recherches pour comprendre davantage les maladies musculo-squelettiques afin d'améliorer les moyens de prévention et de traitement. Pour connaître la liste des pays et des organisations membres de la coalition ainsi que les activités, veuillez consulter le site web à l'adresse suivante : www.boneandjointdecade.org.